

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

PARAISANT LE 1^{er} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, professeur à l'école normale Laval ; celles concernant l'administration, à L. J. DEMERS & FRÈRE, imprimeurs-éditeurs, no. 39, rue de la Fabrique, Québec.

SOMMAIRE.—*Le Journal de l'Instruction publique.*—Circulaire aux instituteurs, aux institutrices et aux commissaires d'école de la Province de Québec.—Un nouveau principal.—Réponse à un instituteur. **PARTIE OFFICIELLE :** Commissaire d'écoles.—Réunion spéciale du comité catholique du Conseil de l'Instruction publique. — **PÉDAGOGIE :** Qualités indispensables à l'instituteur, par M. J. C. Girard.—Rapport de l'inspecteur Prémont, (*Suite et fin.*)—**PARTIE PRATIQUE :** I, Devoir d'invention.—II, Dictée—Les assaisonnements.—III, Dictée—Surprise—Arithmétique—Problèmes — Problème d'algèbre.—**DIVERS :** Bibliographie — *Almanach ecclésiastique du Canada*, publié par M. J. B. Roland et Fils.—Annonce.

expérience. Les procès verbaux des conférences pédagogiques de la circonscription de l'école normale Jacques-Cartier, de même que tous les comptes rendus des autres réunions d'instituteurs, seront reçus avec empressement, et si la matière devient trop abondante, nous ferons même le sacrifice d'augmenter le nombre de pages de notre Revue sans en changer le prix d'abonnement. Nos éditeurs offrent d'envoyer gratuitement, pour cette année, l'*Enseignement primaire* à ceux des abonnés du *Journal de l'Instruction publique* qui auraient déjà payé leur abonnement pour 1885.

Le Journal de l'Instruction publique

—000—

CIRCULAIRE

Nous avons appris avec regret que le *Journal de l'Instruction publique* a suspendu sa publication. C'est assurément une perte pour la classe enseignante, car il était rédigé avec intelligence, avec soin, surtout avec beaucoup de talent par un comité de collaboration, composé des hommes les plus distingués dans l'enseignement. Par suite de cet événement, nous restons seul sur la tâche, c'est pourquoi, nous allons redoubler d'efforts pour maintenir, selon la mesure de nos forces, notre humble publication à la hauteur de la situation que les circonstances nous ont faite. Il est inutile d'ajouter que nos colonnes seront toujours ouvertes à ceux de nos amis de Montréal qui désireraient continuer de faire profiter leurs confrères du fruit de leurs études et de leur

Aux instituteurs, aux institutrices et aux commissaires d'écoles de la Province de Québec.

MESDAMES ET MESSIEURS,

Le JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE DE Montréal a cessé de paraître et l'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE est maintenant le seul journal pédagogique publié en français dans cette Province. Deux Revues de ce genre n'étaient pourtant pas un luxe pour la classe enseignante dont les besoins s'accroissent tous les jours. Mais puisque des circonstances fâcheuses ont été cause que l'une d'elles a cessé d'exister, l'autre accepte sans hésiter